

ASSOCIATION FRANCAISE POUR LA RECHERCHE THERMALE

2005/16	Evaluation de l'effet d'une cure thermale dans l'otite séromuqueuse récidivante de l'enfant	Professeur Jean-Louis MONTASTRUC Faculté de Médecine de Toulouse
---------	---------------------------------------------------------------------------------------------	---------------------------------------------------------------------------

RESUME DE L'ETUDE

Ce projet s'inscrit dans un programme d'évaluation des cures thermales entrepris depuis plusieurs années par les équipes de recherche toulousaines.

Nous avons montré que les méthodes d'étude en pharmacologie clinique peuvent être un modèle méthodologique scientifique (Montastruc et Montastruc, Presse Médicale et climatique, 1989) pour l'évaluation des pratiques thermales. A cet égard, notre équipe a déjà publié des travaux d'évaluation scientifique rigoureux des cures thermales dans diverses indications :

- évaluation de l'effet des cures thermales sur le bilan lipidique à Aulus les Bains (étude prospective, comparative, double insu, Cazes et al., Presse thermale et climatique, 1997)
- évaluation de l'effet de la cure thermale chez des patients parkinsoniens à Ussat les Bains (étude comparative, tirage au sort, Brefel-Courbon et al., Movement Disorders, 2003);

Nous avons aussi étudié le risque lié à la pratique thermale dans l'étude d'hydropharmacovigilance intensive réalisée à Bagnères de Bigorre (Montastruc et al., Thérapie, 1999).

Enfin, notre équipe a récemment analysé au niveau national les effets indésirables liés à l'utilisation des vasoconstricteurs ORL utilisés par voie locale ou générale (Olivier P et al., Thérapie, 2003).

Toutes ces études ont été publiées dans des revues nationales ou internationales référencées avec comité de lecture. Ce bilan témoigne de l'expérience de l'équipe demandeuse ainsi que de l'intérêt ancien sur le sujet.